

白根コミュニティ協だより

第38号

2019.12.31発行



■発行 白根コミュニティ協議会
 ■連絡先 白根地域生活センター
 TEL・FAX 025-373-2800



白根地区敬老会



9月16日(敬老の日)、白根学習館ラスペースホールで開催しました。
 今年も大勢の招待者の皆さんから参加していただき、盛大な敬老会となりました。



式典の後のアトラクションでは、白根大風太鼓勇南、糸の会、古川保育園児の皆さんから出演してもらい、賑やかに長寿と健康をお祝いしました。

第6回

旧白根配水塔 お月見コンサート

9月7日(土)、午後7時から配水塔に隣接する白根庭園で開催しました。配水塔はこの日だけ特別にライトアップされ、月夜に白く映し出されました。
 ウェンズ(ジャズ)から始まり、OTABAN!(吹奏楽)、薫音(琴)、糸の会(津軽三味線)による演奏が会場内に響き渡りました。



旧白根配水塔 国登録有形文化財登録記念事業 ~南区まちづくり活動サポート事業~

白根を含めて新潟県内では4基の配水塔が現存しますが、8月23日に長岡と燕の配水塔を視察に行きました。南区のシンボルである旧白根配水塔の活用方法を検討していきます!

長岡市「水道タンク」



水道タンク友の会代表の小林さんから、維持管理や事業等について説明してもらいました。

周辺一帯が公園として整備されています。ポンプ室や発電機室、水道タンク内部を全て見学し、貴重な体験をさせていただきました。

燕市 旧浄水場配水塔 水道の塔



隣接する公民館の職員から説明を聞いた後、配水塔内部を見学させていただきました。

白根地区 コミュニティ懇談会

8月17日(土)、白根地域生活センターにおいて開催し、コミ協会員と南区長、関係課長との意見交換が行われました。質疑の概要は次の通りです。

市道鵜沼古川線の白根バイパス

発言 市道鵜沼古川線の白根バイパスから国道460号は平成30年道路橋梁詳細設計、用地測量を実施予定と聞いているが、進捗状況及び今後の事業計画を教えてください。

回答 市道鵜沼古川線は平成23年度に事業化となり、橋梁と道路の詳細設計、圃場部の用地測量を行ってきました。今年度は、宅地部分の国道460号に近い部分の用地測量を行う予定です。

塩俵橋の架け替えと舟運

発言 中ノ口川の二次交通としての舟運は、塩俵橋の架け替え後に検討が必要ということだが、塩俵橋の架け替えは現在どの程度まで進んでいるか。

また、舟運の具体的な計画があるかどうか。

回答 塩俵橋の架け替え工事は右岸の南区側、中塩俵地区では、現在、施工ヤードの造成工事を行っています。左岸の西区側では、施工ヤードの造成工事と取付道路の地盤改良、仮設の迂回路工事と揚

水機場の撤去などを今年度行う予定です。旧橋の撤去は、来年度以降進めていく予定です。

舟運を公共交通とする事業化は、新潟島に車を入れないようにしていかないと難しいと思います。

区バス

発言 区バスの収支率がもし今年度30パーセントに満たなかった場合、区バスはどうなるのか。

回答 廃止の対象として検討されますので、地域の皆さんから乗っていただきたいと思っています。

中ノ口川改修工事

発言 新潟県の今年度予算で中ノ口川の河川改修費が計上されていると聞いているが、施工場所はどこか。工事の内容としては川幅の拡張か堤防の高上げか。

回答 中ノ口川の改修工事は、右岸の南区側では松橋地内と山崎興野地内で堤防の厚さを確保する工事、同じく松橋地内で堤防の厚さを確保する工事のための用地買収を今年度から行っていく予定です。また、右岸の高井興野地内と左岸

側の味方地内で河道掘削工事を行っています。

避難所開設

発言 6月の新潟・山形地震後、避難指示発令の方法と避難所の開設基準の見直しを検討する方針を決めたそうだが、具体的に見直しの作業が開始されているのか、完了時期はいつ頃になるのか。

回答 先の地震を踏まえて市ではマニュアルを改正しました。震度6弱以上は必ず避難所を開けますが、5弱、5強では各区の判断に任せられていますので、状況を見て区長が災害対策本部と相談して開けることとなります。なお、南区と秋葉区は津波注意報がでも避難所は開けません。

旧国道8号道路空間創出計画

発言 今年度、旧国道8号の安心安全な空間と賑わいの創出のため、区民の意見を反映して計画を策定すると聞いているが、今後のスケジュール等を聞きたい。

回答 今後の活用方法については、創生会議等と話をしながら進

めていきたいと考えています。皆さんからの提案がないと市も前へ進めないで、ぜひ提案をいただきたいと思います。

旧白根配水塔の整備UNSW

発言 今年度の耐震工事実施設計後の旧白根配水塔の計画があれば教えてほしい。また、今後の整備計画の中にトイレやベンチ、東屋の早期設置をお願いしたい。

回答 耐震設計は1年目に設計して翌年工事となるので、要望はあげていますが予算が付くかどうかはわかりません。旧白根配水塔の近くにトイレを造る計画はありません。白根水道公園のトイレを新しく造りましたので、そちらを使っていたらいいと思います。

発言 旧白根配水塔の中の先端まである木造の階段を観光コースにあげたいと思うが、耐震の問題があり残念である。何とか観光コースに実現したいと考えているが、区の考えは。

回答 登録文化財は重要文化財と違い、国からの補助金ができません。地元の人たちが盛り上がりつつこれだけやるんだという動きがでてこ

ないと難しいのではないかと思います。

旧白根家相談室UNSW

発言 南区内の空き家調査を完了後、空き家相談会を開催し、空き家の利活用に向けて取り組みと聞いているが、具体的な取り組み、進捗状況及びスケジュール等を聞きたい。

回答 個人情報に関わってくるので公表できないという制約はありますが、どういう活用ができるか自治会長さんと話をしていきたいと思えます。宅建協会とは情報交換をしています。

情報が途切れないように、新たに空き家がでてきたら報告をお願いします。また、困ったことがありましたら地域総務課にご相談いただければと思います。



旧北越銀行UNSW

発言 白根の町屋は県内でも有数の歴史的町並みを残し貴重なものであるが、近年、町屋の数が減っている状況である。今後、行政として何か支援、対策があるかどうか。

回答 白根の町屋の素晴らしさを分かってもらい、まちを再認識する意味でも、地域の皆さんからタウンガイドに参加してもらうことも大事なことです。思います。



発言 第四銀行と北越銀行が合併し、現北越銀行がなくなると聞いているが、歴史的価値ある建物なので、南区の歴史資料館などとして保存していただきたい。

回答 先ずは白根地区の皆さんがあの建物についてどうお考えなのか、地元として保存運動の盛り上がりが必要ではないかなと私は思っています。

旧国道の撤去UNSW

発言 旧国道8号からバイパスへ移って、何店舗か撤退するようだが、具体的にどこが撤退するのか。

回答 バイパス開通に伴う撤退のお店は、噂でしか聞いていないので、ここでは申し上げられません。



環境美化活動

10月17日(木)、環境対策委員、総務部会、生活環境部会の皆さんが、白根地区内の旧国道8号、国道460号などの幹線道路沿いのゴミ拾いを行いました。昨年よりもゴミの量が

少なく、環境美化に対する意識が高まっているようです。

その後、旧白根配水塔の草取りも行いました。



おはよう朝ごはん料理教室

8月21日、小学生24名が参加し白根健康福祉センターで開催しました。講師は食生活改善推進委員の皆さん。メニューは栄養たっぷりの4品。おにぎらず、スパニッシュオムレツ、野菜スープ、グリーンスムージー。

班ごとに分かれて楽しく調理しながら、朝ごはんの大切さを再認識することができました！

講師の説明を真剣に聞いています



楽しい試食タイム♪

後片付けもみんなで協力してやりました。

10月19日(土)、48名が参加し、紅葉が始まった妙高山麓のウォーキングを楽しみました。前日の天気予報では「雨時々くもり」でしたが、現地では日が差し、風は強かったものの、汗ばむ程の陽気。関川は、台風19号の名残か、濁流となり、苗名滝は爆音をたて、通常の倍以上の水量が流れ



落ちていました。関川沿いの緩やかな登り坂を約1時間20分歩きましたが、早いペースだったので時間が余り、少し先の「いもり池」での散策もしました。その後、「苗名の湯」につきり、疲れた身体も軽くなったようです。



秋の健康づくりウォーキング

妙高山麓・苗名滝

白根地域生活センターで開催中!

あやめの縁 ゆかり

- 開催日 第2・4月曜日
- 時間 10:00~14:00
- 会場 食堂
- 参加費 200円(お茶・茶菓子・軽食含む)
- お茶を飲みながら、手遊び、体操、ゲームをしたり、情報交換したり♪全世代で参加できます。どなたでもお気軽に。



地域の茶の間ご紹介

元気会

- 開催日 第1・3月曜日
- 時間 10:00~11:30
- 会場 第1研修室
- 参加費 無料
- 血圧チェック、体操、お茶、おしゃべり、季節のお楽しみ会、健康講話など。

